

FRANCO PRESIDIO EN LA TARDE DE AYER LA INAUGURACION DEL EMBALSE Y LA PRESA DE IZNAJAR, EN LOS CONFINES DE CORDOBA, MÁLAGA Y GRANADA

Su objetivo fundamental es el regadío y resolverá, además, el abastecimiento de un importante consorcio

POR LA MAÑANA VISITO EN LA CAPITAL CORDOBESA UN CENTRO DE FORMACION PROFESIONAL ACCELERADA Y LOS HOSPITALES GENERAL Y PSIQUIATRICO

Córdoba 3. (Crónica telefónica de nuestro redactor político.) La jornada del Jefe del Estado correspondiente al segundo día de su estancia en Córdoba ha sido muy intensa. Dio comienzo a las diez y media de la mañana en el parador de La Arruzafa, donde se aloja, con una audiencia al Pleno de la Corporación municipal, en cuyo acto recibió un bastón de mando y el nombramiento de alcalde honorario de la ciudad, y con otras dos audiencias concedidas a la Diputación y a los consejeros provinciales y jefes locales del Movimiento.

A las doce inauguró oficialmente el Centro de Formación Profesional Acelerada, descubrió en un vestíbulo una placa conmemorativa y visitó los talleres, previa la bendición del recinto por el obispo de la diócesis. El ministro secretario general del Movimiento, que ha acompañado en los actos de hoy al Caudillo, con los titulares de las carteras de la Gobernación, Obras Públicas, Industria, Agricultura y el comisario del Plan de Desarrollo, habló acerca de la labor docente que realiza la Organización Sindical a través de estos Centros, distribuidos por toda la geografía española. El presidente de la Asociación de Antiguos Alumnos ofreció a Su Excelencia el título de Presidente de Honor de la entidad y le hizo entrega de un crucifijo de artesanía, construido en chapa fina por los alumnos del Centro. El Generalísimo, entre una salva de aplausos, dirigió breves palabras a dichos alumnos para darles las gracias "por su entusiasmo y por su fe", y para decirles que representan perfectamente a la juventud de España. El Centro, situado en la carretera de Madrid a Cádiz, tiene capacidad para 232 alumnos y ocupa una superficie de 32.000 metros cuadrados. El presupuesto de contrata ascendió a 33 millones de pesetas; la dotación—maquinaria, herramientas, mobiliario—ha costado 20 millones. Se imparten enseñanzas de tres especialidades industriales.

Una hora después, junto al parque Cruz Conde, presidió S. E. la inauguración del Hospital Provincial o General, allí situado, y simbólicamente, al mismo tiempo, la inauguración del Hospital Psiquiátrico, que se alza en las inmediaciones de Alcolea, a diez kilómetros de Córdoba.

El primero tiene una superficie edificada de 35.000 metros cuadrados, con capacidad

para 555 enfermos; la superficie edificada del segundo es de 117.800 metros cuadrados y su capacidad de 600 plazas. Los presupuestos de ambos se elevan, en conjunto, a más de 441 millones de pesetas. El prelado bendijo las instalaciones y el ministro de la Gobernación explicó a S. E. las principales características de las nuevas residencias sanitarias, una de las cuales—el Hospital General—posee doce quirófanos, dos salas de reanimación y tres de obstetricia.

A última hora de la tarde inauguró el Jefe del Estado el embalse de Iznájar, a 102 kilómetros de Córdoba. Se encuentra situado en tierras de esta provincia y de la de Granada; la presa, en la divisoria entre las de Córdoba y Málaga. Tiene una capacidad útil de 835 millones de metros cúbicos; ocupa una superficie de 2.270 hectáreas a nivel normal y unas 3.000 hectáreas en máximas avenidas. Permite regular anualmente 600 millones de metros cúbicos y recoge las aportaciones de una cuenca de 5.000 kilómetros cuadrados. La altura de la presa es de 120 metros, con una longitud de 400. Para su construcción ha sido necesario excavar 960.000 metros cúbicos y ejecutar 1.300.000 ó 2 hormigón. A 3.000 se eleva la capacidad de desague del aliviadero. La inversión conjunta de las obras asciende a 1.860 millones de pesetas.

El objetivo fundamental es el regadío. Pero el embalse resolverá, además, el abastecimiento de un importante consorcio; desempeñará un papel decisivo en la retención

EN ESTE NUMERO

Editorial

GIBRALTAR Y LA COSTA DEL SOL

(Pág. 34)

Buenos Aires

SE ESPERA LA DIMISION DEL GOBIERNO

(Pág. 43)

Deportes

EL GOBIERNO BELGA INTERVIENE EN EL CASO MERCKX PARA INVESTIGAR UN POSIBLE SABOTAJE EN EL «GIRO»

(Pág. 83)

PROSCENIO

Páginas de Espectáculos

(Desde la 121 de hueco-grabado, hasta el final)

de las avenidas del río Genil y permitirá un interesante aprovechamiento hidroeléctrico mediante la central de pie de presa, con una producción prevista de 100 millones de kilovatios-hora al año.

Al inaugurar Franco la presa de Iznájar, sobre el río Genil, en un bellísimo paraje de los confines de la provincia de Córdoba, Málaga y Granada, ha inaugurado también simbólicamente 105.000 hectáreas de obras para regadíos en quince provincias: Gerona, Lérida, Zaragoza, Lugo, Palencia, Valladolid, Salamanca, Zamora, Cáceres, Toledo, Badajoz, Sevilla, Cádiz y Gran Canaria, además, naturalmente, de Córdoba.

En cada una de estas provincias afectadas se celebraron, a la misma hora, actos locales de inauguración para adherirse al acontecimiento nacional hidráulico.

La bendición de la presa y del embalse corrió esta vez también a cargo del obispo de Córdoba. El Caudillo descubrió la corona que cubría un monolito conmemorativo. El ministro de Obras Públicas, que ayer acompañó al Jefe del Estado desde El Pardo, y que hoy le entregó la Medalla conmemorativa de la inauguración del embalse y de la presa, y el director de Obras Hidráulicas explicaron los detalles de la ingente realización que se inauguraba.

Varios "snipes" surcaban las aguas del pantano, en cuya divisoria con la presa se congregó una gran multitud.

A las diez y media de la noche ofreció el Ayuntamiento cordobés una comida al Generalísimo en el Alcázar de los Reyes Cristianos. Así concluyó un denso programa de actos oficiales a lo largo de muchos kilómetros, con más de 30 grados de temperatura y con ovaciones prolongadas en todas partes de los obreros y los campesinos andaluces a Su Excelencia. — José BARO QUESADA.

OMEGA
AGENCIA OFICIAL
Princesa, 10
Goya, 5 (G. Carlos III)
Solicite el Catálogo
Joyería OMEGA
Relojes Joya Omega desde 10.250 pts.